

La Pierre et le Canon

Protéger Toulon et les îles d'Or

L'année 2024 marque le cinq centième anniversaire de la Tour royale. L'académie du Var a choisi cette étape symbolique pour consacrer son colloque annuel aux fortifications édifiées au fil des temps pour protéger les rades de Toulon et des îles d'Hyères. La quinzaine d'intervenants réunie autour de ce thème s'attachera à révéler des aspects méconnus, inattendus relatifs à ce riche patrimoine. Cela va des discrets forts de Brégançon ou de Six-Fours, des innovations techniques imaginées par les ingénieurs militaires aux étonnantes épisodes d'espionnage des forts sans négliger les graffiti laissés par leurs occupants. Bien d'autres sujets seront présentés, ainsi que les questions et projets que suscitent cet imposant patrimoine qu'il convient de comprendre et de conserver pour le faire vivre.